
      

 

PATRIZIATO DI BRISSAGO 
  

 

  Brissago, 25 marzo 2025 
 

 

V E R B A L E  A S S E M B L E A  2 5 . 0 3 . 2 0 2 5  
 

La prima Assemblea ordinaria patriziale è stata convocata per oggi, 

martedì 25 marzo 2025, alle ore 20.00  

nella sala del Consiglio Comunale di Brissago, per l'esame delle seguenti trattande: 

 

1. Nomina del Presidente dell’Assemblea patriziale per l’anno 2025; 

2. Esame del M.P. 01-2025 accompagnante il conto Consuntivo 2024 del Patriziato di 

Brissago; 

3. Esame del M.P. 02-2025 concernente la richiesta di un Credito suppletorio per i lavori di 

completamento seconda fase e terza fase dei canalitt Cortaccio e Curerone; 

4. Esame del M.P. 03-2025 concernente lo scioglimento del lascito fu Ingeborg Schellenberg 

(aula nel bosco) allibrato a bilancio; 

5. Ricevibilità della mozione del 26 novembre 2024 “Modifica dell’art. 18 del Regolamento 

patriziale” firmatario F. Beretta; 

6. Esame del M.P. 04-2025 concernente la modifica del Regolamento patriziale art. 18 

modalità di funzionamento dell’assemblea disciplinamento del luogo e giorno; 

7. Esame del M.P. 05-2025 concernente la richiesta dello stato di Patrizio a Palmieri Giovanni; 

8. Esame del M.P. 06-2025 rinuncia al patriziato di Brissago Sig.ra Quaglia Katia e Quaglia 

Didier, adesione al Patriziato di Losone; 

9. Ricevibilità della mozione del 26 novembre 2024 “Valutare di destinare la donazione per 

l’aula nel bosco al progetto “canalitt” firmatari Catenazzi Francesca & Clemente Moreno; 

10. Informazione: 

a. progetto integrale pista forestale Naccio – Pizzo Leone, osservazioni in merito alla zona 

Smeraldo; 

b. giornata di educazione ambientale, promozione del patrimonio naturale in 

collaborazione con gli allievi delle scuole comunali piantagione igher e abete bianco 

alpe di Naccio;  

c. Pulizia taglio arbusti Pian do Faed  

d. Conferenza sulle rondini del 23 aprile 2025 alle ore 20’00, sala Consiglio comunale. 

11. Interpellanze e mozioni; 

12. Lettura e approvazione del verbale della seduta 

 

A norma dell'art. 72 LOP l'Assemblea è stata convocata mediante avviso agli albi comunali e 

al domicilio degli aventi diritto di voto. L'Assemblea può deliberare qualunque sia il numero 

dei cittadini patrizi presenti (art. 73 LOP). 

ll presidente dell’Assemblea Claudio Jelmoni, designato dalla prima Assemblea dell’anno 

precedente (art. 72a cpv 1) LOP), dichiara aperta l'Assemblea, da lettura dell'ordine del 

giorno e fa accertare il numero dei cittadini patrizi presenti, con l'iscrizione a verbale del 

cognome e nome di ogni singolo, che risultano essere: 

 

Il presidente dell’Assemblea, designato dalla prima Assemblea dell’anno precedente (art. 72a 

cpv 1) LOP), apre i lavori con i saluti di rito. 



      

Prima di procedere ai lavori assembleari il presidente invita la sala ad un minuto di silenzio in 

memoria dei patrizi defunti in particolare dei compianti Giuseppe Berta e Silvano Jelmoni già 

presidenti dell’amministrazione patriziale. 

 

Accertamento presenti (art. 49 RPatr), Chiede al segretario di accertare il numero e il  

nome dei presenti. I membri dell’Ufficio patriziale presenti non sono computati tra i votanti. 

Sono presenti: 

1) Beretta Fausto 

2) Franconi Simone 

3) Perazzi Mauro 

4) Branchini Taira 

5) Jelmoni Claudio 

6) Chiappini Pierfranco 

7) Pedroni Renato 

8) Berta Lorenzo 

9) Berta Lisia 

10) Pedroni Verena 

11) Dell’Ora Eugenia 

12) Clemente Moreno 

13) Catenazzi Francesca 

14) Conti Rossini Monica 

15) Pozzorini Maurizio 

16) Pozzorini Edy 

17) Gallotti Geo 

18) Marcacci Rossi Veronica 

19) Giovanelli Eder 

20) Chiappini Sandro 

21) Baccalà Giancarlo 

22) Barosso Ermanno 

23) Pellanda Stefano 

24) Pellanda Fabio 

25) Balestra Sergio 

26) Ramoni Stefano 

27) Chiappini Giovanni 

28) Chiappini Michela 

29) Beretta Riccardo 

30) Palmieri Ottavio 

31) Berta Michele 

32) Berta Arnaldo 

33) Berta Borella Angelo 

34) Berta Nicola 

35) Branca Fiorella 

36) Franconi Alessio 

37) Chiappini Bryan  

38) Chiappini Gaél 

39) Berta Athos 



      

40) Berta Francesco 

41) Baccalà Dino 

42) Catenazzi Nastassia 

43) Palmieri Daniela 

44) Berta Lisia 

45) Forzoni Pierluigi 

 

Sono presenti ben 45 cittadini patrizi 

 

Assenti scusati: Branca Yuri, Conti Antonietta, Beretta-Carrara Adriana, Kuchler Patrick 

 

Completano l’Ufficio presidenziale con la nomina di due scrutatori (art. 72a cpv 2) LOP). 

Sono eletti Chiappini Gaèl e Pellanda Fabio. 

 

Presenti per l'Ufficio patriziale: Silvano Baccalà, presidente, Gianfranco Zanini vicepresidente, 

membri: Aram Berta, Branca Lucas e Marco Pagani.  

 

Viene messo in discussione/votazione ODG. 

Conti Rossini Monica farà una richiesta alle eventuali chiedendo una presentazione dei 

candidati per le prossime elezioni dell’ufficio patriziale e la proposta per la modifica della 

Legge sulle elezioni patriziali (LEIPatr). 

 

Ordine del giorno approvato 44 favorevoli e 1 astenuto 

 

1. Nomina del Presidente dell’Assemblea patriziale per l’anno 2025; 

A Presidente viene proposto da parte di Ramoni Stefano Chiappini Giovanni che accetta solo 

se Jelmoni non rinuncia. 

Acclamato a maggioranza assoluta Jelmoni Claudio Presidente dell’Assemblea Patriziale per 

il 2025 

 

2. Esame del M.P. 01-2025 accompagnante il conto Consuntivo 2024 del Patriziato di 

Brissago; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 01/2024 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione, dove si accerta che:  
 

La gestione ordinaria chiude con delle Entrate di Fr   23'903.89 

e delle Uscite di Fr   22'253.78 

e quindi con una maggior entrata di Fr     1’650.11 

 

Osservazioni entrata in materia, nessun intervento. 

 

Non essendoci alcuna discussione sull'entrata in materia, si passa alla loro approvazione, a 

norma dell'art. 107 LOP, con i seguenti risultati: 

 

BILANCIO AL 31.12.2024 
FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

ATTIVI 31.12.2024 

1002 Banca Raiffeisen CC, CH11 8033 
3000 0019 1438 0 

77’524.00 
   



      

1002.01 Banca dello Stato, conto 
1131829Y0002, Fondo riserva 
forestale 

5’988.79 
   

1002.02 Banca dello Stato, conto 
risparmio 1131829Y0001 

1’245.99 
   

1002.04 Banca dello Stato Canton Ticino 
deposito vincolato 

100’000.00 
   

100 Liquidità 184’758.78 
   

10 BENI PATRIMONIALI 184’758.78 45 
  

1400 Terreni non edificati - beni 
amministrativi 

1 
   

  STRADE FORESTALI   
   

1402.1 Ripristino Canalitt Cortaccio-
Curerone 

54’300.15 
   

1404.01 Capanna Al Legn 1 
   

1404.02 Aula nel Bosco   
   

1430 Fontane Alpe di Naccio 953 
   

140 Investimenti materiali - beni 
amministrativi 

55’255.15 
   

1429.1 Sito internet Patriziato 580.8 
   

142 Investimenti immateriali 580.8 
   

14 BENI AMMINISTRATIVI 55’835.95 45 
  

1 ATTIVI 240’594.73 45 
  

      

BILANCIO AL 31.12.2024 
FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

PASSIVI 31.12.2024 

2091.1 Fondo Riserva forestale 20’894.37 
   

2091.2 Fondo costruzione Aula nel 
Bosco 

  
   

2091.21 Fondo cultura (ex Aula nel 
Bosco) 

46’000.00 
   

2091.3 Fondo Progetto forestale 
integrale Naccio-Pizzo Leone 

53’490.70 
   

2091.4 Fondo Capanna al Legn 14’051.75 
   

209 Impegni nei confronti di 
finanziamenti speciali e di fondi 

134’436.82    

20 CAPITALE DEI TERZI 134’436.82 44 
 

1 

2990 Risultato annuale 1’650.11 
   

2999 Risultati cumulati degli anni 
precedenti 

104’507.80 
   

299 Eccedenze / Disavanzi di bilancio 106’157.91 
   

29 CAPITALE PROPRIO 106’157.91 45 
  

2 PASSIVI 240’594.73 45 
  

 

INTERVENTI: nessuno 

Viene messo in votazione il BILANCIO 2024 approvato all’unanimità 

 

   

VOTO COMPLESSIVO BILANCIO 31.12.2024 

VOTANTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

45 45 - - 

 



      

SPESE 

CONTO ECONOMICO Consuntivo 
FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

2024 

3000.1 Onorario presidente 400 
   

3000.11 Onorario vicepresidente 100 
   

3000.2 Onorario membri ufficio patriziale 400 
   

300 Autorità e commissioni 900 
   

3010.1 Onorario segretario patriziale 4’000.00 
   

301 Stipendi del personale amministrativo e 
d'esercizio 

4’000.00 
   

30 SPESE PER IL PERSONALE 4’900.00 45 
  

3100 Materiale d'ufficio (cancelleria) 681.05 
   

3101 Materiale d'esercizio e di consumo 374.8 
   

3103 Letteratura specializzata, riviste   
   

3104.1 Materiale didattico cartina trekking 
Maggiore 

  
   

3109.2 Altre spese per materiale e merci 
(bandiera, maglietta, manifestazioni, 
ecc.) 

1’870.70 
   

310 Spese per materiale e merci 2’926.55 45 
  

3113 Apparecchiatura informatica 129.85 
   

3118 Investimenti immateriali   
   

311 Investimenti non attivabili 129.85 
   

3130.1 Spese bancarie 119.08 
   

3130.2 Spese postali 493.6 
   

3130.3 Alleanza patriziale (ALPA) 230 
   

3130.41 Spese giornata ecologica e cura del 
territorio - Naccio 

6’101.35 
   

3130.5 Spese notarili donazione terreni   
   

3131.1 Studio di fattibilità acquedotto Bocchetta 
di Valle 

60 
   

3132 Onorari di consulenti esterni periti, 
esperti, ecc. 

2’054.70 
   

3134.1 Premi per assicurazione RC AXA 378.35 
   

3137 Imposte e tasse 50 
   

313 Prestazioni di servizi e onorari 9’487.08 45 
  

3140 Manutenzione terreni   
   

3140.1 Manutenzione prati e pascoli secchi 
Pizzo Leone 

  
   

314 Grosse manutenzioni e manutenzioni 
correnti 

 0.00 45 
  

3169.1 Sito internet - Hosting 439.7 
   

316 Pigioni, leasing, affitti, costi di utilizzo 439.7 
   

3199 Spese diverse 1’384.20 
   

3199.1 Spese diverse onorificenza cittadini 
patrizi 90 anni 

292.45 
   

3199.2 Donazione in memoria cittadini patrizi 
defunti 

300 
   

319 Diverse spese d'esercizio 1’976.65 45 
  



      

31 SPESE PER BENI E SERVIZI E ALTRE 
SPESE D'ESERCIZIO 

14’959.83 45 
  

3300.1 Fontane Alpe di Naccio 158.85 
   

3300.2 Sito Internet 484 
   

330 Ammortamenti di investimenti materiali - 
beni amministrativi 

642.85 
   

3320 Ammortamenti pianificati di investimenti 
amministrativi immateriali 

  
   

332 Ammortamenti di investimenti immateriali 
- beni amministrativi 

 0.00 
   

33 AMMORTAMENTI 642.85 45 
  

3502 Versamenti a fondi e legati 1’000.00 
   

350 Versamenti a fondi e legati nel capitale di 
terzi 

1’000.00 
   

35 VERSAMENTI A FONDI E LEGATI 1’000.00 45 
  

3622 Contributi al Fondo di aiuto patriziale 251.1 
   

362 Perequazione finanziaria 251.1 
   

3631 Contributi ad altri enti pubblici 500 
   

3632 Contributi ad enti privati   
   

363 Contributi ad enti pubblici e terzi 500 
   

36 SPESE DI TRASFERIMENTO 751.1 45 
  

3940 Interessi figurativi e spese finanziarie   
   

394 Interessi figurativi e spese finanziarie   
   

39 ADDEBITI INTERNI PER SPESE E 
CONTRIBUTI CORRENTI 

 0.00 
   

3 SPESE 22’253.78 45 
  

     

RICAVI 

CONTO ECONOMICO Consuntivo 
FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

2024 

4000 Contributo focatico 8’365.00 
   

400 Imposta patriziale 8’365.00 
   

40 IMPOSTA PATRZIALE 8’365.00 45 
  

4240.1 Tasse assegnazione lotti legna (art. 29 
RP) 

  
   

4240.2 Tasse pascolo 500 
   

424 Tasse d'uso e prestazioni di servizi 500 
   

4250 Vendite   
   

4250.1 Ricavo taglio legna   
   

4250.2 Ricavo magliette personalizzate 
Patriziato 

588.7 
   

425 Ricavi da vendite 588.7 45 
  

4260 Rimborsi di terzi 100 
   

426 Rimborsi 100 
   

4290 Diversi ricavi e tasse 320 
   

4290.1 Ricavi sponsorizzazioni sito internet   
   

429 Diversi ricavi e tasse 320 
   

42 RICAVI PER TASSE 1’508.70 45 
  



      

4309 Altri ricavi d'esercizio   
   

430 Diversi ricavi d'esercizio   
   

43 DIVERSI RICAVI   
   

4400.1 Investimenti a breve termine Banca 
Raiffeisen  

274.93 
   

4400.2 Investimenti a breve termine Banca Stato 
Cantone del Ticino 

855.26 
   

440 Ricavi finanziari 1’130.19 45 
  

4470 Affitto Capanna al Legn 1’000.00 
   

4470.1 Affitto terreni 400 
   

4470.2 Affitto sorgenti 7’500.00 
   

447 Redditi immobiliari beni amministrativi 8’900.00 
   

44 RICAVI FINANZIARI 10’030.19 45 
  

4631.1 Contributi del Cantone manutenzione 
prati e pascoli secchi Pizzo Leone 

  
   

4631.3 Rimborso spese amministrative prati e 
pascoli secchi Pizzo Leone 

  
   

4631.4 Contributi del Cantone piantagione 
Naccio 

4’000.00 
   

463 Contributi di enti pubblici e terzi 4’000.00 
   

46 RIMBORSI E CONTRIBUTI 4’000.00 45 
  

4 RICAVI 23’903.89 45 
  

2 Avanzo d'esercizio 1’650.11 45 
  

 

INTERVENTI: nessuno 

Viene messo in votazione il CONTO ECONOMICO 2024 approvato all’unanimità 

 

Viene messo in votazione nel complesso il MP consuntivo 2024: 

 

VOTO COMPLESSIVO CONTO 

ECONOMICO 31.12.2024 

VOTANTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

45 45 - - 

Approvato all’unanimità. 

 

Pozzorini Maurizio fa osservare che in precedenza in particolare per quanto riguarda i conti, 

gli stessi venivano allegati alla convocazione dell’assemblea. 

 

Jelmoni Claudio fa osservare che i messaggi patriziali e relativi documenti sono depositati 

presso la cancelleria a disposizione. 

 

3. Esame del M.P. 02-2025 concernente la richiesta di un Credito suppletorio per i lavori di 

completamento seconda fase e terza fase dei canalitt Cortaccio e Curerone; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 02-2025 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione.  

Pozzorini Maurizio chiede quale importo è stato raggiunto con i lavori eseguiti fino ad oggi. 

Baccalà Silvano siamo arrivati ad una cifra di Fr. 91'000.00 

Viene messo in votazione la concessione del credito suppletorio di Fr 65'000 

Votanti: 45 

Approvato all’unanimità  

  



      

4. Esame del M.P. 03-2025 concernente lo scioglimento del lascito fu Ingeborg 

Schellenberg (aula nel bosco) allibrato a bilancio; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 03-2025 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione.  

Baccalà particolari osservazioni non ce ne sono, si potrebbe continuare a lungo l’iter della 

scuola del bosco in conclusione cambiare destinazione del lascito Schellenberg a favore della 

cultura. 

 

Dell’Ora Eugenia fino a quando la fondazione Rinaldi darà la possibilità di usufruire dell’attuale 

occupazione, sussiste forse una convenzione. 

Marcacci Rossi Veronica mi sembra che la convenzione esista per 10 anni, segretario 

suggerisce che va oltre i 20 anni. 

Monica Conti Rossini saluto con piacere che il MUN abbia istituito un’aula nel bosco con la 

fondazione Rinaldi, ben venga la convenzione di lunga durata. 

Branchni Taira sinceramente questa possibilità così ampia va un po' contro l’ideologia 

dell’aula nel bosco, mi sembra che il patriziato abbia ad intascarsi questi soldi in maniera non 

corretta. 

Pozzorini Maurizio malgrado che il Patriziato sia aperto ai suggerimenti, all’ordine del giorno 

non ci sono trattande specifiche a tal riguardo, un’informazione più dettagliata sarebbe stata 

ben accetta. I presenti in sala ora sanno di questa decisione ma gli assenti verranno a 

conoscenza? In sintesi, il progetto di Giuseppe Ai Bait era completo dei piani di realizzazione 

e finanziamento peccato che non è stato concretizzato da parte dell’ufficio patriziale la 

proposta di Giuseppe. 

Prima di arrivare all’accettazione del messaggio dobbiamo onorare la memoria di Giuseppe 

che tanto ha fatto per il nostro patriziato. 

Clemente Moreno abbiamo già discusso durante l’ultima assemblea per rispondere a Taira, 

l’aula nel bosco non è da comprendere come uno stabile fisico, dal lago alla cima dei 

monti percorrendo i sentieri si possono rilevare informazioni importanti che si prestano quale 

educazione per i ragazzi delle nostre scuole.  

Berta Aram chiedo a Taira di citare i passaggi che non sono di tuo gradimento nel MP 

Jelmoni Claudio di per sé se guardo i tre punti nella proposta di decisione del MP mi sembra 

che sia chiaro che si vuol mantenere lo spirito del lascito Schellenberg. 

Pedroni Renato mi sembra che quanto scritto e discusso sia molto chiaro e le proposte che 

seguiranno in futuro da parte dell’ufficio patriziale in ogni caso saranno discusse per 

approvazione in assemblea. 

 

Viene messo in votazione il scioglimento del lascito fu Ingeborg Schellenberg (aula nel bosco) 

allibrato a bilancio. 

Si è assentato Nicola Berta 

 

Votanti 44, favorevoli 32, contrari 5, astenuti 7. 

Il Messaggio patriziale 03-2025 è approvato. 

 

Dietro proposta di Pozzorini il presidente invita i presenti ad un attimo di raccoglimento in 

ricordo della defunta Schellenberg per il versamento dei 50'000 fr. 

 

5. Ricevibilità della mozione del 26 novembre 2024 “Modifica dell’art. 18 del Regolamento 

patriziale” firmatario F. Beretta; 

Il Presidente Jelmoni legge la risposta dell’Ufficio patriziale alla mozione presentata da Fausto 

Beretta dal titolo "Modifica dell’art. 18 del Regolamento patriziale" Invitando l’assemblea ad 

accettare la mozione come proposta. 

Il mozionante si ritiene soddisfatto. 

Conti Rossini Monica complimenti per la mozione presentata finalmente i patrizi non 

domiciliati possono partecipare alle assemblee. 



      

Votanti:45 

Mozione accettata all’unanimità 

 

6. Esame del M.P. 04-2025 concernente la modifica del Regolamento patriziale art. 18 

modalità di funzionamento dell’assemblea disciplinamento del luogo e giorno; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 04-2025 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione. 

Viene messo in votazione la modifica del Regolamento patriziale art. 18 modalità di 

funzionamento dell’assemblea disciplinamento del luogo e giorno 

 

Votanti: 45 

Approvato all’unanimità  

 

7. Esame del M.P. 05-2025 concernente la richiesta dello stato di Patrizio a Palmieri 

Giovanni, Claudia e Avril; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 05-2025 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione. 

Catenazzi Francesca chiede che la votazione sia eseguita a scrutinio segreto. 

Richiesta messa ai voti favorevoli 2, contrari 34, astenuti 9, proposta respinta 

 

Si passa alla votazione per la domanda di concessione dello stato di Patrizio a Palmieri famiglia 

Avril è concessa automaticamente in quanto minorenne. Art. 43 LOP 

Approvato con 41 voti favorevoli, 1 astenuto, 3 presenti non autorizzati a votare per 

incompatibilità di parentela. 

 

Abbandona la sala Galloti Geo. 

Votanti 44 

 

8. Esame del M.P. 06-2025 rinuncia al patriziato di Brissago Sig.ra Quaglia Katia e Quaglia 

Didier, adesione al Patriziato di Losone; 

Viene data lettura del Messaggio patriziale 06-2025 e del Rapporto e preavviso della 

Commissione della Gestione.  

L’assemblea prende atto dello svincolo del nostro patriziato di Quaglia Katia e Quaglia Didier 

 

Baccalà Dino abbandona la sala. 

Votanti 43 

 

9. Ricevibilità della mozione del 26 novembre 2024 “Valutare di destinare la donazione 

per l’aula nel bosco al progetto “canalitt” firmatari Catenazzi Francesca & Clemente 

Moreno; 

Il Presidente Jelmoni legge la risposta dell’Ufficio patriziale alla mozione presentata da 

Catenazzi Francesca & Clemente Moreno dal titolo "Valutare di destinare la donazione per 

l’aula nel bosco al progetto “canalitt" 

Invitando l’assemblea a non accettare la mozione come proposto dalla risposta dell’ufficio 

patriziale. 

I mozionanti ritirano la mozione. 

Giovanni Chiappini la proposta di portare dei suggerimenti la vedo in 2 modi; inviare delle 

missive e la seconda di presentare delle mozioni che poi verranno accettate o meno. Per 

quanto riguarda il finanziamento ci saranno dei momenti che i soldi verranno usati o meno, 

quindi la mozione potrebbe restare. 

Sussiste però un preavviso negativo da parte dell’ufficio patriziale. 



      

Pozzorini Maurizio la forma delle proposte da fare in forma scritta potrebbe funzionare, il mio 

consiglio di organizzare delle riunioni in forma conviviale, di seguito spetterà al patriziato fare 

la scelta e proporre quanto è conveniente. 

Marco Pagani chiedo scusa per il mio intervento ma purtroppo devo rientrare a casa per 

motivi di salute, ringrazio il patriziato, tutti voi per quanto mi è stato permesso di operare presso 

l’ufficio patriziale. 

Il ritiro della mozione è stato approvato. 

 

10. Informazione: 

a. progetto integrale pista forestale Naccio – Pizzo Leone, osservazioni in merito alla zona 

Smeraldo; 

Baccalà Silvano per quanto riguarda la zona Smeraldo, l’iter è già stato spiegato nelle sessioni 

precedenti il progetto è stato inserito nel piano gestione dei boschi, senza nessuna 

osservazione, la zona Smeraldo fino a ieri non figurava da nessuna parte in nessun atto 

ufficiale. La zona Smeraldo è stata istituita da Berna con la convenzione di Strasburgo e quindi 

adottata dai competenti uffici cantonali.  

Berta Aram L’ufficio patriziale si è rivolto ad un legale per giudicare la valenza di questa azione 

è importante fare chiarezza cosa implica la zona Smeraldo, il rapporto dello studio legale è 

favorevole nel senso che ci dà la possibilità di intervenire con maggiore facilità, per quanto 

concerne la gestione del progetto in essere 

Giornata di educazione ambientale, promozione del patrimonio naturale in collaborazione 

con gli allievi delle scuole comunali piantagione igher e abete bianco alpe di Naccio; 

Il segretario da informazioni circa lo svolgimento della giornata a favore degli allievi delle 

scuole comunali. In accordo con la direzione delle scuole la giornata si svolgerà il 3 di 

giugno oppure il 10 di giungo, sempre in accordo con la direzione delle scuole 

parteciperanno gli allievi di 3-4 e 5 quinta elementare. Il Programma di massima prevede il 

raggiungimento dell’alpe di Naccio la visita con commenti alla piantagione di abete 

bianco un albero importante per il futuro e igher piantagione che hanno fatto gli allievi due 

anni orsono. 

Dopo di che verrà proposto una lezione su di un tema ancora da definire che va in ogni 

caso ad attività legate a temi più tecnico-scientifici con l’apporto di un biologo, sempre in 

chiave divulgativa e accessibili a chiunque per conoscere nuovi ed affascinanti aspetti della 

natura, vivere e rispettare il bosco nel percepire “il naturale”. 

Se acconsentiste vorrei precisare a Taira che la giornata con le scuole va nella direzione di 

quanto discusso per quanto riguarda il MP M.P. 03-2025. Intascarsi guadagno illecito non è 

coretto poiché significa denaro guadagnato in modo facile o illecito, non mi sembra il caso. 

b. Pulizia taglio arbusti Pian do Faed 

Il responsabile dicastero informa che nel quadriennio trascorso non si è potuto intervenire in 

maniera a cadenza regolare. Sicuramente in futuro il nuovo ufficio patriziale dovrà occuparsi 

di questa tema per la pulizia del pian do Faed, già sin d’ora abbiamo preso contatti con la 

PC e organizzato dei lavori pertinenti alla sistemazione dell’area interessata. 

c. Conferenza sulle rondini del 23 aprile 2025 alle ore 20’00, sala Consiglio comunale. 

Il segretario da informazioni circa la prevista conferenza invitando a partecipare. L'invito alla 

partecipazione sarà recapitato a tutti i fuochi grazie alla collaborazione della Commissione 

Eventi. 

Abbandona la sala Marcacci rossi Veronica 

Votanti 43 

 

11. Interpellanze e mozioni; 

Dell’Ora Eugenia chiede informazioni circa la manutenzione canalitt abbiamo speso diversi 

soldi chi farà il taglio rispettivamente la pulizia. È importante che la pulizia venga eseguita chi 

si assume questo incarico. 



      

Branca Lucas la tematica è stata discussa in UffPatr la prossima amministrazione prenderà 

contatto con il MUN per trovare gli accordi necessari nell’organizzare i relativi lavori di pulizia 

e mantenimento dell’area interessata. Nel caso non si dovessero raggiungere degli accordi si 

potranno organizzare durante degli interventi durante la giornata di volontariato. 

Clemente Moreno fino a quando è stata fatta la pulizia dalla famiglia Pagani, personalmente 

mi sono costantemente occupato di eseguire la pulizia volontariamente. 

Jelmoni Claudio chiede informazioni circa la visione dei documenti presso il sito internet, difatti 

alcuni documenti non era possibile scaricarli. 

Fausto Beretta ho inserito tutti i documenti e verificato che tutto fosse funzionante, mi 

sorprende questa anomalia, in futuro chiedo di venir informato immediatamente in caso di 

irregolarità. 

Jelmoni Claudio ho ricevuto in doppio i documenti per la votazione del 6 aprile so di altri casi; 

infatti, la busta contenente i documenti erano intestati pure a mia moglie che non è patrizia 

cosa succede se questo persone si recheranno ala seggio elettorale. 

Fausto Beretta l’invio è stato fatto con intestazione del contributo focatico, chiedo venia per 

quanto successo purtroppo verificare 680 invii non è un compito facile e immediato. In ogni 

caso che fa stato è il registro del catalogo elettorale, che sarà aggiornato fino a 5 giorni prima 

della votazione per l’elezione del nuovo ufficio patriziale. È assolutamente necessario che ogni 

cittadino patrizio sia responsabile come a disposizioni della LOP nel verificare il registro dei 

cittadini patrizi che viene pubblicato ogni anno nei primi 20 giorni di dicembre. 

 

Jelmoni Claudio ringrazia l’ufficio patriziale uscente per il lavoro svolto va un meritato 

applauso. Il presidente Baccalà Silvano non si presenta più, è stato designato in forma tacita 

Chiappini Pierfranco, invito quest’ultimo a testimoniare per la sua nuova carica all’assemblea. 

Chiappini Pierfranco saluto la sala ringrazio l’UffPatr uscente in particolare il presidente, 

cercheremo di fare il possibile, sono orgoglioso che sarò supportato da elementi validi e 

giovani, grazie per la collaborazione che sapranno offrire. 

Come richiesto da Monica Conti Rossini si chiede ai candidati per le prossime elezioni di 

presentarsi alla sala con un breve commento personale. 

Aram Berta non abito a Brissago, di conseguenza, il mio voto sicuramente non circola nelle 

strade di Brissago, da due anni sono membro dell’attuale ufficio patriziale. Credo in questa 

istituzione ritengo che il nostro Patriziato abbia delle potenzialità e potrà senz’altro svolgere 

delle attività importanti e mi metto volentieri a disposizione senza alcun interesse personale 

per ulteriori 4 anni. 

Simone Franconi sono nato cresciuto a Brissago, tutti mi conoscono per la mia attività, titolare 

di un’impresa di costruzioni, sono attivo per le escursioni e attività in montagna quale 

cacciatore, conoscitore esperto della nostra regione. 

Taira Branchini sono cresciuto a Brissago, faccio parte di diverse associazioni di Brissago, ho 

richiesto la cittadinanza patrizia poiché ritengo che possa dare qualche cosa per la causa 

del patriziato. 

Ramon Stefano tutti mi conoscono da 25 anni sono amministratore della Squadra di Porta, 

sono attivo in Consiglio comunale e sono sempre stato affascinato dal patriziato mi piace la 

montagna. 

Pellanda Fabio, come formazione sono disegnatore edile, attualmente sono impiegato presso 

la Cablex, sono pompiere volontario del nostro corpo pompieri di Brissago mi sono messo a 

disposizione dietro richiesta di Gianfranco Zanini, ci metterò tutta voglia per il bene del 

Patriziato 

Giovanelli Eder sono forestale di professione, impiegato quale vice presso l’azienda foresta le 

di Losone mi metto a disposizione per il bene del Patriziato nello svolgere un importante ruolo 

per la cura del territorio. 

  



      

Si invitano i membri uscenti dell’Ufficio patriziale ad un breve saluto di addio. 

Silvano Baccala in qualità di presidente uscente, ringrazio tutti collaboratori auguro al nuovo 

ufficio patriziale ed in particolare all’amico Pierfranco buon lavoro. 

Branca Lucas concordo con quanto detto da Silvano in 20 anni il patriziato ha fatto ben poco 

solo dopo l’entrata di Fausto c’è stato un sostanziale cambiamento. 

Zanini Gianfranco è giusto che ci sia un ricambio grazie a tutti. 

 

Conti Rossini Monica chiede di intervenire affinché la legge sulle elezioni patriziali venga 

modificata per quanto concerne la possibilità di votare per corrispondenza. Sarà compito del 

nuovo ufficio patriziale occuparsi di intervenire preso le competenti autorità. 

 

12. Lettura e approvazione del verbale della seduta 

A conclusione dei lavori nessuno intervento, viene dato lettura del verbale che, messo in 

votazione, viene accettato con all’unanimità: 

 

L’assemblea si conclude alle ore 22.45 con i saluti e ringraziamenti del Presidente. 

 

 

Redatto dal segretario Fausto Beretta. 
 

 

 

 



      

 


